

Entrega Comité 46 recomendaciones para mejorar Programa

Admiten expertos fallas en el PREP

Demandan al INE contratar aplicación para capturar actas y probarla antes

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Después de los altibajos que sufrieron en este proceso electoral y las críticas de los partidos, el Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) reconoció fallas y retos para fortalecer este mecanismo de información.

Los expertos que integran este organismo entregaron a los consejeros una lista de 46 recomendaciones, tanto para los resultados de la elección federal como locales.

Sin hacer una crítica directa, sus señalamientos se centran en adelantar plazos, pues en esta elección, con una nueva administración en el INE, los procesos se dieron al límite o a destiempo.

También se quejaron de los canales de comunicación entre el Comité y las áreas que intervienen en el diseño y operación del Programa.

En este proceso hubo diferencias entre dos grupos de consejeros sobre la pertinencia de contratar una herramienta para la captura automatizada al Instituto Politécnico Nacional.

Un bloque afirmaba que si existían condiciones y mejoraría los tiempos y daba certeza a la captura de las actas, pero otro lo consideraba un riesgo al no existir un programa piloto con anticipación.

Para la elección del 2027, el Comité afirma que el INE debe contemplar presupuesto para contratar dicha aplicación, y hacer las pruebas con anticipación.

Además, también debe considerar recursos suficientes para el pago de capacitadores electorales y personal operativo del PREP, esto luego de cientos de renuncias que se dieron, lo que implicó volver a capacitar a empleados.

“Se recomienda estudios y análisis que permitan otorgar un salario competitivo al personal, conforme a la oferta en el mercado laboral, las tasas de inflación y demás factores de incidencia, a fin de coadyuvar a reducir los índices de renuncia del personal; lo cual debe realizarse con suficiente antelación para su implementación”, plantea.

También pide mejorar la tecnología hasta el diseño de la página, así como realizar más pruebas ante las fallas que se presentaron porque tuvieron que confluir diversas votaciones al mismo tiempo: la normal, los votos en presión, el anticipado, en el extranjero y de urnas electrónicas.

Insistieron que los tiempos impactan en todo, desde

las contrataciones, las pruebas, la organización, los simulacros y las auditorías. Incluso demandan mejorar el calendario y respetar los plazos.

SUGERENCIAS LOCALES

En el informe también se emiten recomendaciones para los PREP locales, como evaluar a las empresas

que desarrollarán el sistema y evitar que la misma compañía dé el servicio a varias entidades.

Lo mismo aplica para los entes auditores, pues en este proceso se observó que uno tiene varios OPLES a su cargo.

La consejera Dania Ravel afirmó que también deben

valorarse otras cosas, como que el día de los comicios se le da preferencia al PREP federal, atrasando los programas locales.

Además de que el personal debe llenar las actas con decenas de combinaciones de coaliciones.

“Tenemos que hacer un análisis bastante integral y que sea muy completo para ver cómo podemos mejorar”, dijo.

LA TAREA

Recomendaciones del Comité Técnico Asesor del PREP:

- Más presupuesto para tecnología y pago de empleados.
- Comenzar los procesos con más anticipación.
- Revisar con la empresa telefónica mapas de servicio para prever contingencias.
- Estandarizar la capacitación y homologar los criterios de inconsistencias tanto a nivel federal como estatal.
- Mayor vigilancia de los PREP locales y que no sean las mismas empresas.